

Los candidatos mexicanos se disputan el voto de los maestros

El círculo cercano a la polémica exdirigente Elba Esther Gordillo se une a la campaña de López Obrador

LUIS PABLO BEAUREGARD, **México**
La exdirigente sindical Elba Esther Gordillo, quien pasó cuatro años y 10 meses en prisión por lavado de dinero y delincuencia organizada, busca recuperar su

influencia política. El candidato de Morena a la presidencia de México, Andrés Manuel López Obrador, está dispuesto a sumar a operadores del magisterio vinculados a Gordillo, quien salió de la cárcel en diciembre al beneficiarse de la prisión domiciliaria.

“Si los maestros y la gente cercana a la maestra Elba Esther está dispuesta a ayudar a la transformación del país, sin condiciones de ninguna índole, bienvenidos todos”, afirmó ayer el candidato de la izquierda al diario *El Universal*.

El pasado 10 de febrero, el círculo cercano a Gordillo estuvo presente en un mitin que López Obrador celebró en el Estado de Zacatecas. Entre ellos estaban René Fujiwara, exdiputado federal nieto de la exdirigente sindical, y Fernando González Sánchez, exsubsecretario de Educación Pública y yerno de Gordillo.

La exdirigente del poderoso Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y su manipulación de los maestros resultaron determinantes en las últimas tres elecciones presidenciales. Los tres principales candidatos han emprendido ahora una batalla para incorporar a sus campañas esas estructuras, que se encuentran divididas entre el SNTE y la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), conformada por disidentes del sindicato.

PÁGINA 7

Venezuela impacta en la campaña presidencial colombiana

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**
La sombra de Venezuela impacta sobre la campaña electoral de Colombia, que el 11 de marzo celebrará comicios legislativos y el 27 de mayo elegirá al sucesor del presidente Juan Manuel Santos. El creciente éxodo de venezolanos a Colombia, la nefasta gestión del chavismo y la tensión entre los dos países se suman así a los problemas que de por sí afronta Colombia.

PÁGINA 9

ADEMÁS



Multa millonaria por destruir grafitis en su edificio

21 grafiteros de Nueva York serán indemnizados con 5,4 millones de dólares por el dueño de un edificio lleno de pinturas que fue derribado.

PÁGINA 25

EE UU teme que Moscú deseé alterar las legislativas

P3

La justicia mantiene la orden contra Assange

P11

Real Madrid-PSG: Neymar contra la BBC

P29 A 31



SASHENKA GUTIÉRREZ (EFE)

La nueva Embajada de Estados Unidos en México

Estados Unidos tendrá una nueva embajada en Ciudad de México. La embajadora de Estados Unidos en el país, Roberta Jacobson; el secretario mexicano de Gobernación, Alfonso Navarrete (a la

izquierda), y el jefe de Gobierno de Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, participaron ayer en la ceremonia de colocación de la primera piedra de la futura legación.

Detenido por corrupción el presidente de Oxfam

Fuentes Knight, exministro de Álvaro Colom, también arrestado, es investigado por un caso de malversación de fondos en Guatemala

JOSÉ ELÍAS, **Ciudad de Guatemala**
El presidente de Oxfam Internacional, Juan Alberto Fuentes Knight, fue detenido ayer en una operación anticorrupción en Guatemala. Por el mismo caso también fueron arrestados el expresidente del país centroamericano Álvaro Colom, de quien Fuentes Knight fue titular de Finanzas,

otros siete exministros y un viceministro. El denominado caso *Transurbano* investiga la malversación de fondos en la red de transporte urbano cometida durante el mandato de Colom (entre 2008 y 2012).

Pese a que la trama tiene que ver con hechos previos a la llegada de Fuentes Knight a Oxfam, su

caso se suma al escándalo que sacude a la ONG. El viernes trascendió que varios cooperantes de la organización contrataron a prostitutas en Haití, en ocasiones para realizar orgías en dependencias pagadas por Oxfam, durante la operación de ayuda humanitaria tras al terremoto que destruyó ese país en 2010.

PÁGINA 6



El movimiento #MosqueMeToo denuncia abusos en el lugar más sagrado del islam

Acoso sexual en La Meca

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubai**
Este mes, una joven musulmana fue acosada durante su visita a La Meca. La paquistaní Sabica Khan relató en su perfil de Facebook la agresión sexual sufrida en el lugar sagrado, habitualmente saturado de peregrinos. Los ataques le obligaron a cerrar su cuenta, pero el mensaje sirvió

para que otras mujeres se atrevieran a denunciar que ni en un sitio tan simbólico están a salvo de depredadores. A partir de todos estos testimonios ha surgido en el mundo islámico #MosqueMeToo (YoTambiénMezquita), reflejo del #MeToo que encabeza desde EE UU la revolución femenina contra los abusos.

PÁGINA 13